

## FONDOS DEL MUSEO DE LA ACADEMIA DE CABALLERÍA-XIII



Presentamos la escultura en bronce de un lancero del Regimiento Savoia Cavallería (Italia), unidad que consiguió dar una carga con éxito contra el ejército soviético cerca de Izbushensky (Rusia), durante la Segunda Guerra Mundial. Esta obra fue donada por el general Marsengo al Regimiento Húsares de Pavía, 20º de Caballería, en 1927. La placa contiene la siguiente inscripción: «A LOS BIZARROS HÚSARES DE PAVÍA - EL GENERAL MARSENGO - AGREGADO MILITAR DE ITALIA - 1912-1927». Tras sufrir diversas vicisitudes, la escultura acabó en el Grupo Ligero de Caballería Talavera VIII (Lugo). Al desaparecer esta unidad en 1987, el Capitán General de la Región Militar Noroeste donó esta escultura al Museo de la Academia de Caballería el 8 de abril de 1997.

-----

Durante la primera ofensiva soviética sobre el río Don, en verano de 1942, el Regimiento Savoia quedó rodeado, sin posibilidad de apoyo externo, por 3000 soldados soviéticos del 812.º regimiento siberiano, por lo que debía romper el cerco. En las primeras horas del 24 de agosto efectuaron furiosas cargas a caballo sobre dos batallones soviéticos, a los que arrollaron. Sus escuadrones cargaron sable en mano al grito de ¡Savoia! El combate fue cuerpo a cuerpo, lanzando granadas de mano. Tras varias horas de duro combate los soviéticos se retiraron cruzando el Don. El campo de batalla estaba lleno de cadáveres. Los soviéticos perdieron 250 hombres y los italianos 32 y 170 caballos. Hicieron 300 prisioneros y capturaron numeroso armamento. Terminada la batalla, el coronel Bettoni dio la orden de montar y una patrulla desmontada de la caballería alemana les rindió honores. El jefe alemán comentó «Nuestra caballería ya no sabe hacer estas cosas. Fue magnífico»